

jueves, 10 de mayo de 2018

17 Rosas de Guillena

Medalla de Oro de la Provincia 2017

Las 17 Rosas de Guillena son: Eulogia Alanis García 'La Cunera', Ana María Fernández Ventura 'La Lega', Antonia Ferrer Moreno, Granada Garzón de la Hera 'La Gitana', Granada Hidalgo Garzón, Natividad León Hidalgo, Rosario León Hidalgo, Manuela Liáñez González 'La Esterona', Trinidad López Cabrera, Ramona Manchón Merino, Manuela Méndez Jiménez, Ramona Navarro Ibáñez, Dolores Palacios García, Josefa Peinado López, Tomasa Peinado López, Ramona Puntas Lorenzo y Manuela Sánchez Gandullo.

En septiembre de 1936, estas mujeres y otras dos más fueron detenidas por no revelar el paradero de sus familiares, en su mayoría huidos por ser simpatizantes de partidos de izquierda. Mujeres de entre 24 y 70 años, que fueron vejadas, rapadas, paseadas por su pueblo para escarnio público. Permanecieron detenidas y fueron fusiladas en 1937, por una orden dictada por el general Queipo de Llano, como prueban documentos recientemente descubiertos, y arrojadas a una fosa común en el cementerio del vecino pueblo de Gerena. Las otras dos fueron indultadas.

La Diputación les quiere hacer un reconocimiento a título póstumo, para visibilizarlas y rescatar sus nombres para la historia, poner en valor su valentía y su compromiso y, sobre todo, garantizar la transmisión de su legado a las nuevas generaciones de sevillanas y sevillanos.

